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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO CONSELHO 

DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-

ÁRIDO. 

 

Aos dezesseis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe) da 2 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Reitor, José de 3 

Arimatea de Matos, para deliberar sobre a pauta da quarta Reunião Ordinária de dois mil e 4 

vinte. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROEC): 5 

Silvio Roberto Fernandes de Araújo; Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD): José Erimar 6 

dos Santos; Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPPG): Daniel Valadão Silva; os 7 

Conselheiros representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): José Torres Filho; 8 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lívio Carvalho de Figueiredo; Centro de 9 

Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Rafael Castelo Guedes Martins; Centro de Ciências 10 

Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Ângelo Magalhães Silva; Centro de Engenharias 11 

(CE): Manoel Quirino da Silva Junior; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson 12 

Pacheco Pinheiro; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo 13 

Fonseca Melo; Representantes técnicos-administrativos: Maria de Lourdes Fernandes de 14 

Medeiros; Representantes discentes: Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva, 15 

Anne Janaina Toscano dos Santos Silva e Ianara Maressa Macedo da Rocha. PAUTA: 16 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da primeira reunião extraordinária de 17 

dois mil e vinte. Segundo ponto. Apreciação e deliberação sobre renovações de afastamento. 18 

Terceiro ponto. Apreciação e emissão de parecer ao Consuni sobre processo de 19 

redistribuição. Quarto ponto. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de 20 

Componentes Curriculares (PGCC’s) dos campi Angicos, Caraúbas e Mossoró, enviado via 21 

memorando eletrônico número zero, oito, sete de dois mil e vinte (Prograd). Quinto ponto. 22 

Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que regulamenta a oferta de disciplinas na 23 

modalidade à distância nos cursos de graduação presenciais da Ufersa. Sexto ponto. Outras 24 

ocorrências. Tendo constado o quórum legal, o Presidente do Conselho, José de Arimatea 25 

Matos, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O 26 

Conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro disse que a minuta de resolução referente ao quinto 27 

ponto não foi enviada ao campus Caraúbas e, por isso, sugeriu que se retirasse o ponto da 28 

pauta. O Conselheiro Ângelo Magalhães Silva solicitou que o processo de renovação do 29 

servidor Rodrigo Ribeiro Victor fosse incluído ao segundo ponto de pauta. O Conselheiro 30 

Ricardo Paulo Fonseca Melo sugeriu que a minuta fosse reenviada para ser rediscutida e que 31 

o ponto fosse retirado de pauta. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior sugeriu que a 32 
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minuta retornasse para que novas emendas fossem inseridas. O Presidente do Conselho, José 33 

de Arimatea Matos, disse que a secretaria daria um novo prazo para a inclusão de emendas à 34 

minuta. O Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo salientou a questão de um decreto que 35 

veio desatualizado na minuta. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior perguntou qual 36 

a data de renovação do processo de afastamento do servidor Rodrigo Ribeiro Victor. A 37 

Secretaria dos Órgãos Colegiados, em resposta ao Conselheiro Manoel Quirino da Silva 38 

Junior, disse que a data seria dia vinte e dois de julho de dois mil e vinte. Logo após, o 39 

Conselheiro concordou em discutir o processo de renovação de afastamento do servidor em 40 

questão na próxima reunião ordinária do Consepe, haja vista que havia tempo hábil. Após 41 

discussões o Conselho votou e aprovou por nove votos favoráveis, um voto contrário e quatro 42 

abstenções a retirada do quinto ponto de pauta. Em seguida, a pauta, com alterações, foi 43 

votada e aprovada por dez votos favoráveis e quatro abstenções. PRIMEIRO PONTO. Sem 44 

discussões, a ata da primeira reunião extraordinária de dois mil e vinte foi votada e aprovada, 45 

sem emendas, por doze votos favoráveis e duas abstenções. SEGUNDO PONTO. O 46 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O 47 

Conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro disse que o docente Wendell Albano iria defender sua 48 

tese de doutorado no começo de junho de dois mil e vinte, porém a pandemia o impediu. 49 

Assim, o docente não solicitou sua renovação de afastamento no prazo por acreditar que tudo 50 

voltaria à normalidade logo. Enfatizou, ainda, que o docente em questão estaria solicitando sua 51 

renovação para concluir sua pesquisa somente até trinta e um de janeiro de dois mil e vinte 52 

um. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO. O 53 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O 54 

Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo perguntou se seriam possíveis novas nomeações 55 

de professores levando em consideração o atual contexto. O Presidente do Conselho, José de 56 

Arimatea de Matos, disse que as nomeações seriam feitas caso existisse a necessidade. 57 

Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade.  QUARTO PONTO. O 58 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O 59 

Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo perguntou se os PGCC’s advindos de disciplinas 60 

básicas do curso de Ciência e Tecnologia estavam atualizados de acordo com os novos 61 

códigos do referido curso. O Conselheiro José Erimar dos Santos, em resposta ao 62 

Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo, disse que sim. Após discussões, o ponto foi votado 63 

e aprovado por doze votos favoráveis e duas abstenções. QUINTO PONTO. Retirado de pauta. 64 

SEXTO PONTO. O Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo fez observações referentes a 65 

divergências acerca de ementas e referências bibliográficas em algumas disciplinas optativas 66 

do curso de Ciência e Tecnologia, com relação ao Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de civil 67 

do campus Pau dos Ferros. Perguntou, ainda, acerca da abertura de um novo calendário de 68 
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reuniões do Consepe. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior salientou a equivalência 69 

dos conteúdos ainda que existissem divergências nas ementas. O Presidente do Conselho, 70 

José de Arimatea de Matos, disse que se a disciplina possuísse a compatibilidade de oitenta 71 

por cento do conteúdo ela poderia ser considerada como equivalente. Enfatizou, também, que 72 

os cursos deveriam encaminhar possíveis incompatibilidades à Pró-Reitoria de Graduação 73 

(Prograd). Salientou, ainda, que as reuniões do Consepe seguiriam a sequência numérica de 74 

onde parou. O Conselheiro Daniel Valadão Silva informou os prazos de inscrições para o 75 

edital de iniciação científica. Salientou, também, a abertura do edital de apoio à publicação. O 76 

Conselheiro Silvio Roberto Fernandes de Araújo sugeriu que o calendário das reuniões fosse 77 

atualizado na página dos Conselhos, no site da Ufersa. Falou, ainda, a oportunidade que foi 78 

dada aos programas da Universidade para a retomada de seus trabalhos remotamente, 79 

inclusive, com o pagamento de bolsas. Enfatizou, por fim, a apresentação da proposta de um 80 

edital de apoio à prevenção e minimização dos efeitos da Covid-dezenove no sentido de 81 

produtos de extensão. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, disse que foi 82 

feita uma reunião da gestão e foi discutido acerca da retomada do semestre de dois mil e vinte 83 

ponto um e, nesse sentido, foi decidido a respeito da formação de duas comissões, uma 84 

acadêmica e outra administrativa para discussão. O Presidente, enfatizou, também, a aquisição 85 

de chips para os alunos cotistas da Universidade e falou, ainda, acerca do aluguel de 86 

aparelhos eletrônicos para auxiliar os alunos em função da possibilidade de retorno integral do 87 

semestre de forma remota. Falou a respeito da aquisição de medidores de temperatura digital, 88 

caso seja decidido pela volta das atividades administrativas. Nada mais havendo a discutir, o 89 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, agradeceu a presença de todos os 90 

Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle dos Santos Carlos Amorim, 91 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada, 92 

sem emendas, na reunião do dia três de julho de dois mil e vinte, segue assinada pelo 93 

Presidente em exercício do Consuni, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por 94 

mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxxx 95 

Presidente em exercício: 96 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________ 97 

Pró-Reitores: 98 

PROEC: Silvio Roberto Fernandes de Araújo________________________________________ 99 

PROGRAD: José Erimar dos Santos_______________________________________________ 100 

PROPPG: Daniel Valadão Silva___________________________________________________ 101 

Centro de Ciências Agrarias – CCA: 102 

José Torres Filho ______________________________________________________________ 103 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS: 104 
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Lívio Carvalho de Figueiredo_____________________________________________________ 105 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 106 

Rafael Castelo Guedes Martins___________________________________________________ 107 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 108 

Ângelo Magalhães Silva ________________________________________________________ 109 

Centro de Engenharias – CE: 110 

Manoel Quirino da Silva Junior___________________________________________________ 111 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC: 112 

Hudson Pacheco Pinheiro _____________________________________________________ 113 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 114 

Ricardo Paulo Fonseca Melo_____________________________________________________ 115 

Representante técnico-administrativo: 116 

Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros__________________________________________ 117 

Representante discentes: 118 

Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva_____________________________________ 119 

Anne Janaina Toscano dos Santos Silva___________________________________________ 120 

Ianara Maressa Macedo da Rocha________________________________________________ 121 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 122 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________ 123 


